2012~16年度の県

気候や卓越した栽培 航空機産業や、

見立て、一体的に再活 て全体を一つの会社に

う発展させていくか、 基盤がある。次代へど 車関連のモノづくりの ン・カンパニー」とし

県内には自動

を促す総合特区に申請

らに発展することを望

「バーチャル・ワ

岡山県がまとめた

る中、 みをどう生かすべき 業の空洞化が懸念され 競争の激化で国内産 くり」が基本戦略の一 展につながる産業づ 称)の素案では「発 夢づくりプラン」(仮 政全般の中期行動計 つ。円高やグローバル 「第3次おかやま 岡山が持つ強 もある。県は、水島フ が最も高いエリアで なウエートを占める 内産業にとって大き 入れは喫緊の課題。県 見がまとまった。水島 どを強化する方向で意 技術が強みの農業な コンビナートのてこ ンビナートを産業振興 伝統的な製造業 空洞化リスク 性化する方針を示し た。こうした動きがさ知恵の出しどころだ。

ってくるかもしれな 外な強みが浮かび上が の連携を進めれば、 伊原木 空洞化の問 田尻 永島 や情報通信分野へうま た。大学教育もこれに く産業構造を転換し

期待している。大学の

成果)の橋渡し役を 大学のシーズ

政には企業ニーズと スマッチが目立つ。行 を推進しているが、

(研究

大学も産学連携

111

は販路の拡大が優先さ 展という意味では、

地場産業の発 4

れる。国内市場は冷え

切っており、インフラ

研究のあり方も考え

ていかなければならな

例えば農業。岡山

県が今後、力を入

とも必要ではないか。 開拓などに取り組むこ 力の強化や販路の共同 る。県を挙げて、販売 の波及効果は限られ るだけでは地場企業へ を整備し企業を誘致す

岡山にはバイオや医療

ていくべき分野だが、

大学の農学部は全国

エートは低くなってい る伝統的な農学科のウ 栽培技術などを研究す 学に傾注し、農産物の 的にバイオや遺伝子工

にしてベンチャー企業

ており、これらを基軸

など関連機関が集積し

大学や病院、福祉施設

を育てることも有効だ

産学連携を進める

南 篤 氏

旭氏

かやま発展戦略会議 向けて提言した一お

の議論でも、

岡山県が

って各方面で危機管理 東日本大震災によ 危機管理 のあり方が問われてい る。市民生活や都市計

玉島ハーバーアイラン となった。その上で、 き続き推進する方針 境の重点4分野は引 医療·福祉·健康、環 密生産技術、バイオ、 従来掲げている超精

の立地が決まった

りの

田尻さや香氏 動においても「防災」 画だけでなく、経済活 ている。 が重要なテーマになっ

松田正己山陽新聞社編集局長) 業は西日本に拠点を整 ク分散の観点から、企 書が少なく、大きな断 もほとんどない。発 戦略会議では「リス 岡山は自然災

(順不同)

• 中国銀行前頭取

吉備国際大副学長

永島旭氏

角南篤氏

伊原木隆太氏

加計勇樹氏

出席者

岡山経済研究所理事長

天満屋社長

ており、データセンタ 北部は地盤が安定し が相次いだ。特に県中 げるべき」との意見 ピールし、誘致につな 備・拡充するだろう。 自然条件の優位性をア などの誘致に大い で、誘致に当たるべき日数はまちまちで、 言えるのか。ハザード への備えを徹底した上 山は本当に大丈夫と 震が発生したとき、岡 いえ、東南海・南海地 マップを見直し、災害 にプラスになる。とは 災企業が再建に要する 日本のケースでは、被 要があると感じた。東 防災システムを作る必 て、行政は一層強固な 角南 大震災を通じ

方を指導・助言する体

え

制を備えておけば、

企

加計

業誘致にも有利に働

あれこれしてくれる ュアルの必要性を痛感 政が安全のために、 が冠水した。防災マニ れに頼り切るのは、 国は珍しい。ただ、そ 伊原木 日本ほど行

る。 だまだ工夫の余地があ れている。日本にはま ーサイエンスに力を入 には、大学側もこれま

題をいくら訴えても、 意識していく必要があ で以上に地域の産業を

作り、自動車メーカー 合わせるなど、「スマ 港湾・物流機能と組み え、ITを導入したり、 電気自動車や自然エネ ート・シティ」構想を ギーの普及を見据 だけでなく、横や斜め と部品工場の縦の関係 くりを急ぐべき。カー 例に学び、企業が国内 ないと判断すれば海外 企業は国内で生き残れ 7~81年)の米国は、 され行き詰まっていた ター政権時代(197 が、その後、ハイテク 品や車がどんどん輸入 外国製の安価な家電製 にとどまれる仕組みづ に出ていく。外国の事

コンピュータ

なく、危機管理のあり心構えが大切だと思 った。「岡山は安全」 社ほど立ち上げは早か 割分担を決めていた会 ず、被災時の社員の役 とアピールするだけで の大小にかかわらくの犠牲者が出たが、 任で自分の身を守る 大半が助かったとい う。 徹底していた地域は 高台に逃げる訓練 時は米国に出張中で、 電話やメールが次々に 大震災の発生 力になってきた。日本 ボランティアが復興の はじめ、多くの災害で、 地元にあるのは非常に た。こうした組織が 復興支援に当たってき れぞれ被災地に入り、 今回の大震災でもそ や公設国際貢献大学 心強い。阪神大震災を (新見市)があり、

は、 月3日に台風12号が たと反省している。今 社内で役割分担をきち でも対応できるよう、 人ってきた。社長不在 んとしておけば良かっ 山県を直撃した際 当社周辺の道路 岡山には国際 ており、 ティアコース」を設け 成する「国際ボラン 学科にボランティア 国際大では社会福祉 果的に活動するには、 の誇りだと思う。大勢 いきたい コーディネーターを養 調整役が不可欠。吉備 0 ボランティアが効 社会に貢献して 人材育成を通

の震災では津波で多 かえって危険だ。今回 M D A 医療ボランティア・A (本部·岡山市

2